
特區政府在制定《版權(修訂)條例草
案》前，已於2006年起數度諮詢公

眾意見，致力確保能在維持網上資訊自由
流通、保障個人私隱，以及保護版權之間
取得合理平衡；又強調條例沒有條文針對
二次創作或網上惡搞，在條例通過後，亦
會就二次創作問題再進行公眾諮詢。不
過，隨 條例審議轉入直路，愈來愈多網
民及議員質疑政府未能釋疑，堅持反對修
訂。

當局盡量配合立會工作
立法會主席曾鈺成昨日在公開活動後表

示，由於有議員表明會就《版權修訂條例》
提出多項修訂，立法會秘書處無法在短時
間內處理，據他了解，政府將押後恢復二
讀。商務及經濟發展局發言人在接受傳媒
查詢時，證實已收到立法會內務委員會通
知，要求當局考慮將《版權修訂條例草案》

恢復二讀押後3星期至4星期。當局正在審
視，會盡量配合立法會的工作及解釋草案
內容，爭取立法會支持，進一步完善版權
制度。

陳鑑林：社會不了解條例
《版權(修訂)條例草案》審議委員會主

席陳鑑林表示，未正式收到政府通知是否
會押後恢復二讀辯論草案，但認同一旦押
後審議，當局應在未來數星期與社會各界
及網民解釋方案，釋除疑慮。至於有意見
指，當局應訂出豁免範圍，以免一些「惡
搞」或二次創作誤墮法律陷阱，他則擔心
豁免條款涉及複雜問題，不能倉卒訂立，

又稱社會不太了解條例內容，包括一些從
事創作的人士，同樣不了解通過草案可進
一步保障其權益。

譚耀宗：有爭議應聽意見
民建聯主席譚耀宗表示，鑑於網民對被

指針對二次創作的版權修訂條例草案有疑
慮，民建聯立法會黨團今日會約見政府代
表，重申除非立法時間緊迫，否則當局應
暫時擱置將草案提交立法會表決，「既然
有大爭議，不如先研究解決公眾疑慮，雖
然政府曾指出可先通過條例再作諮詢，但
與其如此，倒不如先停一停，聽聽意
見」。他說，會跟當局討論具體押後時

間，但由於7月13日是現屆立法會最後一
次會議，故不排除條例要留待新一屆立法
會成立後才能恢復討論。
草案審議委員會成員、公民黨立法會

議員湯家驊表示，如果政府決定押後審
議，議員有機會再迫政府提出一個更高
的檢控門檻，釋除網民疑慮，但擔心沒
有太大轉機。他又估計，立法會選舉在
即，各黨派未必會開罪網民支持草案，
如果政府「數不夠票」，未必會硬闖關。
工黨主席李卓人認同，政府先撤回草
案，在諮詢市民後再提交立法會審議，
又指反對派不支持將版權條例刑事化，
擔心會扼殺創作自由。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）人民
力量就立法會議席空缺填補方案提出
逾千項修訂，試圖用拉布戰術阻止通
過條例，其立法會議員陳偉業估計，
若他和黃毓民就每項修訂發言，會佔
去會議500小時，又揚言將在會議廳人
數不足時要求點人數，希望反對派議
員配合離場造成流會，令替補方案沒
法通過。

譚耀宗責違背民意
立法會主席曾鈺成強調，立法會有

清晰程序去審議法案，不會更改議事
程序，預料要開多日會議才能完成審
議。民建聯主席譚耀宗則批評反對派
議員打算用「拉布」形式，阻撓立法
會通過替補機制修訂案，違背主流民
意，可能會令會議拖延4天或以上，不
單影響其他委員會會議進行，也將加
重秘書處的工作壓力。

候任特首梁振英提出「3司2

副司14局」特區政府架構重組

建議，希望在七一前獲得立法

會通過，以便新一屆政府「齊

莊上任」，即刻可以 手落實

利民利港的各項政策。不過，

反對派卻藉詞架構重組未有諮

詢公眾、開設更多問責職位是

浪費公帑等，企圖處處設限，可能令

重組架構未能及時通過。有消息人士

直言，如果架構重組未能在今年7月1

日前完成，政府內部評估最快要到明

年4月才會獲立法會「放行」，如此一

來新政府的各項政策推行勢必受到影

響。

方案不涉及硬闖
立法會尚未正式討論政府架構重組

計劃，反對派已經紛紛放話，聲言梁

振英若不先諮詢便不「收貨」，若「硬

闖」立法會且得建制派護航通過，就

要自負政治責任。但消息人士就直

指，建議根本不涉及「硬闖」，反對派

更能夠在大會討論方案前，阻撓方案

「提上大會議程」。因為架構重組需先

過「兩關」，分別是由公民黨吳靄儀任

主席的人事編制委員會，及由民主黨

劉慧卿任主席的財委會，若吳劉兩人

分別拖延重組方案「上會」，想趕及在

七一前通過方案機會已然不大。

重組架構不倉促
消息人士指出，從來沒有一個政府

會在上任後再進行架構重組，何況今

次梁振英提出架構重組建議並不倉

促，與2007年特區政府提出重組架構

的時間相若，重組內容亦不複雜，包

括增設兩副司、文化局及產業局等建議早經社

會廣泛討論，亦得到業界支持，更是業界經年

來提出的建議，而且梁振英在參選期間亦已經

徵詢過各界意見，建議並非如反對派所言沒有

民意支持。

他分析說，新一屆立法會選舉9月進行，10月

新一批議員上任，上任後才會選各委員會的正

副主席，預計整個「埋班」程序完成亦已踏進

11月：「如果架構重組方案到11月、12月才提

交立法會審議，經各道程序，中間又兼逢聖

誕、新年等長假，真的要等到明年4月才獲得通

過，那時新一屆政府的運作必定受到影響，亦

令各項利民政策未能及時或順暢地上馬落實」。

市民望急起直追
消息人士坦言，梁振英「穩中求變」的政綱

得到市民認同，廣大市民亦對香港多年來經濟

發展停滯不前非常不滿，無不希望新一屆特區

政府能夠「急起直追」，加快落實各項產業政

策，推動經濟蓬勃發展，帶領香港重上「發展

新台階」，故新班子根本沒有「怠工、延工的可

能性」，只有「齊齊整整即刻開工的必要性」。

他直指，反對派的拖延理據虛弱，純粹是為

反對而反對，想向新一屆政府施「下馬威」，

但若因此拖慢新一屆特區政府的政策落實，政

治後果卻是由港人共負：「我認為反對派應該

考慮清楚，不要逢事必反，錯判形勢。」

■香港文匯報記者　鄭治祖
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）新屆政府提出「3司
2副司14局」的架構重組，但反對派卻以「時間倉促」
為由拖延審議。候任行政長官梁振英表示，今次政府
部門改組與5年前的改組程序及做法相若，如果本屆新
政府上任後再展開重組工作，無法立即啟動新的部門
組織，將拖慢經濟及社會發展，包括市民等待的公屋
及居屋計劃。他強調，作為行政機關候任首長，要確
保香港社會能夠順利發展，避免再落後於其他經濟
體，他會盡最大努力爭取其主張能夠順利及盡快通
過，以配合市民的清晰期望。

不希望拖慢經濟社會發展
新屆政府7月上任在即，「3司2副司14局」架構重組

能否順利提交立法會審議並通過正處於關鍵時刻，社
會各界擔心倘反對派再策動「拉布」拖延撥款，將癱
瘓新政府運作。梁振英昨日出席公開場合時重申，今
次政府部門重組的程序及做法，包括提交立法會通過

的時間長短，與5年前政府部門重組一樣，不希望政府
要為市民做的各個方面服務，包括很多市民等待的公
屋及居屋發展，因新部門組織無法在新屆政府成立時
立即啟動而受到拖延。
梁振英認為，香港的經濟發展及社會發展，在過去

相當長時間都是明顯過慢，落後於其他經濟體，香港
市民都有普遍清晰的願望，希望整個政治體制的行政
及立法機關，都能夠做好各自職責，確保社會能夠順
利發展，他會盡力爭取建議得到立法會順利通過，
「能夠惠及香港市民，惠及香港經濟」。

譚耀宗：有關理念早已提出
身兼立法會政制事務委員會主席的民建聯主席譚耀

宗認為，梁振英提出改組政府架構方案，目的是要更
有效率地落實政策，因此立法會應盡早進行審議，令
重組架構可於7月1日運作，有助梁振英早日落實競選
政綱。他又不認同反對派聲言梁振英未有就此諮詢公

眾，強調梁振英早在競選時已提出相關理念及諮詢各
界意見，並非突如其來，而立法會在收到當局提交的
條例草案後，仍可按程序進行審議及舉行公聽會。
民建聯立法會議員陳克勤說，新政府的問責團隊總

動員上場，有利整個政府施政，在最快的時間落實梁
振英提出的競選政綱，包括市民最緊張的房屋規劃，
相信立法會議員願意投放更多時間配合，多做商討等
工夫，有信心「3司2副司14局」的架構重組審議最終
能夠順利通過。

李宗德：新主張「無得輸」
公民教育委員會主席李宗德認為，任何新嘗試都無

法評定對與錯，但增設「2副司2局」的主張有利解決
及處理不同的社會問題，肯定「無得輸」，建議大家不
應虛耗長時間 眼架構重組涉及的經費，甚至「箍死」
新政府上場後的運作，而應 眼於團隊今後的工作成
效，公平公道看待事件。

新界社團聯會理事長陳勇坦言，面對立法會選舉臨
近的政治形勢，即使「3司2副司14局」的架構重組切
合社會發展需要，提交立法會審議都會遭遇一定困
難。他續指，政府架構過去由「問責制」擴展至「副
局政助」，有關發展進度相當平穩，不認為增設司局人
數的建議過分激進，期望梁振英在上任後首3個月的關
鍵時刻，立即推出立竿見影的措施，為政府今後施政
帶來開順之效。

梁振英：必爭新架構盡快通過

版權例或押後恢復二讀
民建聯倡先「停一停」再諮詢公眾釋疑慮
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會秘書長吳文
華將於今年9月退休，立法會主席曾鈺成表示，有信
心新任秘書長能在8月上任，有足夠時間與吳文華交
接。但他強調，暫時不會透露秘書處遴選的情況，
包括人選是否包括現任官員，因為會對參加遴選的
人士不公平，希望外界不要有太多猜測。曾鈺成又
說，現任秘書長會於9月離任，相信會有足夠時間交
接。

陳偉業聲言拉布及製造流會 市民批公民黨阻政府組成
曾鈺成：立會秘書長可順利交接

政府正審視林健鋒遏「雙非」草案

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）20名反
對派議員日前與候任行政長官梁振英會
面，民主黨立法會議員李永達及公民黨黨
魁梁家傑昨日出席一個電台節目時指，改
組政府架構將會增加公帑開支，應先行向
市民諮詢3個月，若民意所向，反對派自
會放行。但有聽眾就批評公民黨不應該阻
礙下屆特區政府的組成。

諷該黨阻大橋浪費一億
聽眾何先生批評，公民黨提出的理據完

全是「逼宮行為」，只不過是拿市民作擋
箭牌阻住新一屆特區政府的成立。另一名
聽眾黎小姐更點名批評梁家傑，指目前新
一屆政府還未運作，公民黨就諸多批評，
對梁家傑指增加問責官員的人手會浪費公
帑的言論，黎小姐就稱：「增加問責官員
最多增加幾千萬開支，多了官員，可以多
些落區聽取民意，若話浪費公帑，遠不如
公民黨發起港珠澳大橋官司，花納稅人近
一億公帑。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

經濟動力立法會議員林健鋒較早
時候提出私人條例草案，要求修
改《入境條例》令「雙非」嬰兒
無法取得本港居留權，以解決
「雙非」問題。立法會主席曾鈺成
表示，立法會已將草案交予政府
方面，現正等待政府回覆。而保
安局副局長黎棟國就表示，剛剛
收到草案的文件，正全力盡快處

理，暫時未能預測完成時間。
曾鈺成表示，林健鋒的私人條

例草案已得到法律草擬專員的審
批，確認草案的字眼沒有問題，
立法會已按照程序交予政府，現
時正等待政府方面回覆，他不肯
定草案能否在今屆立法會任期內
通過。曾鈺成又指，政府會審視
草案是否違反基本法，涉及公共
財政開支和政府運作，若涉及便

不能在立法會上提出；而若涉及
公共政策則需要行政長官書面答
覆才可在立法會大會提出。

暫未能預測完成時間
黎棟國則表示，政府正依照法

律和程序處理林健鋒的私人草
案，包括審視草案是否符合不可
涉及政府政策、公共開支的要
求，由於剛剛才收到相關文件，

現階段無法預測工作完成時間。
黎棟國強調，政府會全力、盡快
去處理，一有結果會向立法會匯
報。
黎棟國又說，所有社會人士都

認為孕婦衝關對孕婦本人和嬰兒
都很危險，亦為本地急症室醫護
人員帶來壓力，入境處已經決定
擴大部署，阻截這類孕婦入境，
並呼籲內地孕婦不要衝關。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

原定下周三恢復二讀辯論的《版權

(修訂)條例草案》再添變數，特區

政府商務及經濟發展局正審視是否

應立法會要求，將《草案》押後恢

復二讀3星期至4星期。而民建聯立

法會議員今日會約見當局，表達網

民對新修訂的疑慮，並促請政府先

「停一停」再諮詢公眾意見，不排

除《草案》要留待新一屆立法會審

議。

■黎棟國稱政府會全力盡

快處理林健鋒的私人條例

草案。 香港文匯報

記者劉國權 攝

■梁振英表明，會盡最大努力爭取新政府架構重組的

審議順利通過。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■譚耀宗表示，既然有大爭議，應先

研究解決公眾疑慮。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■曾鈺成稱，據他了解，政府將押後

恢復二讀。

香港文匯報記者劉國權 攝

■陳鑑林表示，當局應在未來數星期

與社會各界及網民解釋方案。

資料圖片

美菲首輪「2+2」
磋商後發表聯合聲
明，雙方將尋求加

強菲方的防務能力，美
國年內再提供一艘軍艦
予菲律賓。美方又針對
中菲黃岩島對峙事件稱
「不持立場」。
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法國總統大選，薩
科齊將與奧朗德進
行唯一一場電視辯

論。在辯論前夕，極右
的「國民陣線」決定呼
籲支持者次輪投票中投
白票，這無疑對薩科齊
是一打擊。

詳刊A9

要
聞薩

科
齊
受
打
擊

極
右
派
投
白
票

一項調查顯示，上
海成打工者最希望
就業的城市，上海

工作發展機遇好，是打
工者青睞上海的最主要
原因，排在第二和第三
位的分別是深圳和重
慶。

詳刊A11

中
國成

打
工
族
最
愛

滬
工
作
前
景
佳

界限街前晚發生大
廈升降機疑急墜事
故。4名消防員接

報到一幢逾40年樓齡的
大廈2樓處理一宗屍體
發現案時，所乘升降機
突急墜地下，4人被困
受輕傷。

詳刊A20

港
聞

4
消
防
員
受
輕
傷

舊
電
梯
急
墜

大學「雙軌年」將
至，為應付新生人
數倍增，各校的挖

角潮不斷，2010/11年度
8大院校整體教學人員
離職率平均高達5%，其
中教育學院的流失率達
9.4%。

詳刊A21

教
育

教
員
流
失
達
5
%

院
校
爭
相
挖
角

下次攪珠日期：5月3日

頭獎：無人中

二獎：$2,429,840 (1注中)

三獎：$67,490 (96注中)

多寶：$26,471,941

版 面 導 讀
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5月1日(第12/050期) 攪珠結果


